

EL BIEN PÚBLICO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En la isla, 4'00 ptas. al mes.—Número suelto, QUINCE CENTIMOS
Año LXIV. Núm. 19.001.

Mahón, martes 14 Febrero de 1939

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedad digna de mención en los frentes de los Ejércitos.

Una prueba más de la barbarie roja es lo ocurrido en el pueblo de Heras, donde los rojos fugitivos volaron los polvorines y depósitos de municiones de todas clases, sin tener en cuenta que el pueblo estaba habitado, ocasionando la desaparición total del mismo con los habitantes que en aquel momento se hallaban en él.

Actividad de la Aviación: Fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante, alcanzando algunas instalaciones.

Salamanca, 13 febrero 1939. — III Año Triunfal. De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

INFORMACION NACIONAL

Noticia radiada por Poste Parisienne.—La rendición de Menorca ha sido un hecho. 450 personas de Menorca han llegado a Marsella por miedo a represalias a bordo de un buque inglés.

En su emisión de 20 h. la misma estación decía que Menorca fue bombardeada por desobedecer a las órdenes dadas. Que un buque inglés que se hallaba anclado en el puerto de Mahón no fué molestado.

Milán en su edición en español de las 20 h. comunica que durante el bombardeo de ayer fué echado a pique un barco inglés anclado en un puerto rojo.

Añade que la depresión de los rojos de Valencia ha llegado al máximo. Ante la inseguridad en que se encuentran, muchos intentan obtener asilo en las Embajadas, cosa que les han negado por estar ya llenas de refugiados nacionalistas.

El Gobierno de Irlanda ha comunicado oficialmente al de Burgos que ha acordado reconocerlo.

En Barcelona han empezado los consejos de guerra habiéndose impuesto varias penas de muerte. Entre otros de los condenados, figura el presidente del Tribunal Popular, Salazar. Dichas penas serán comunicadas al Generalísimo.

370 mil refugiados españoles se encuentran todavía en Francia, según noticia de Radio Marsella en su emisión de esta mañana.

En Francia se había para reconocer al Gobierno de Franco.

Mr. Berard Cavandé ha informado al Gobierno francés de su entrevista con Burgos dejando a la consideración del Gobierno el acuerdo final. Mañana en París se celebrará un importante Consejo de ministros en el que se decidirá si o no, sobre el envío de un embajador a la España Nacional.

De Londres sobre este asunto, dicen que Mr. Chamberlain que está en contacto con el Gobierno francés, reconocería la beligerancia del Gobierno de Franco cuando éste retire tropas italianas que combaten en España.

El Sr. Chamberlain ha dicho que las tropas italianas no desbarcarían en Mahón ni se acercarían allí sus barcos y que un crucero inglés llegó para negociar la rendición pacífica de Menorca con permiso de las Autoridades de Palma con cuya capital estaba Franco en contacto.

NOTICIAS DE LA ZONA ROJA

Parte oficial de guerra: Ejército de tierra. La artillería nacionalista bombardeó duramente ayer Madrid, alcanzando la central de Buena Vista y Congreso arrojando unos quinientos proyectiles sobre la capital. En los demás frentes sin novedad.

Aviación: Escuadrillas de Mallorca bombardearon Alicante y Cartagena incendiando y derribando un aparato en las inmediaciones del Cabo P los.

Radio Moscú en su emisión de la noche comunica que Alvarez del Vayo ha dicho: «A pesar de todo, estamos convencidos de que triunfaremos, pues con nosotros está todo el pueblo español.

Nosotros nos proponemos seguir luchando hasta el fin. Tenemos nuestra disposición cinco cuerpos de ejército que componen 500.000 hombres, más otros tantos en disposición y a retaguardia.

En la mañana de ayer se organizaron en Madrid en los servicios y oficinas públicas el ajuste del personal.

Se reunieron en dicha capital los ministros Barbará, Rosario del Omo y el alcalde.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Radio Marsella dice que el próximo domingo Mussolini dará un importante discurso.

Roma.—Cuando realizaba vuelos en el aeródromo de Batezzo un avión perdió su estabilización y se estrelló en el suelo cogiendo a dos personas. Todos resultaron muertos.

Bucelas.—El señor Jaspas ha sido encargado de formar nuevo Gobierno.

Estambul.—La población indignada ante los proyectos de la prensa italiana sobre reivindicaciones en territorios turcos que van contra la integridad de Turquía, lanza un desafío a Roma.

Bombay.—En Campur se han realizado violentos choques entre indios y musulmanes resultando muertos y heridos.

Las autoridades han declarado el estado de sitio.

Tokio.—Los japoneses continúan la ocupación de Hannan. Se han adueñado de Noman, asegurando el control del Delta Manchú.

Washington.—Roosevelt que continúa en cama, ha tenido que suspender el banquete que tenía ofrecido al ministro de Negocios Extranjeros señor Aranha.

El Presidente Roosevelt ha mejorado notablemente de su afección gripal.

Se asegura que el Gobierno de los Estados Unidos tiene el propósito de enviar ministro militar al Brasil con propósito de estrechar sus lazos.

París.—Ha sido detenido un matrimonio francés corresponsal de un periódico alemán en aquella capital. Se desconocen los motivos de tal detención.

Se ha reunido (se ignora donde) el comité encargado de realizar la conferencia asiática antikomintern con asistencia de representantes italianos, alemanes, delegados de la España Nacionalista y del gobierno provisional de la China.

COMENTARIOS

Hoy han entrado a la España Nacional dos mil evadidos de la España roja. Hasta ayer tenían solicitado su pase 45 mil.

El gobierno rojo después de la rota de su ejército de 4 millones de hombres, en su reunión de Figueras y por boca de su presidente doctor Negrín, dijo que sus palabras resonarían en las cancillerías europeas. Su eco es la risa.

Mahón a las nueve horas del día 14 Febrero de 1939.—III Año Triunfal.

DÍA DE JÚBILO

Con grandísima alegría, debemos recordar desde hoy para siempre, los buenos menorquines y cuantas personas honradas vivían con nosotros, en esta desgraciada isla, el día 9 de Febrero de 1939, en el que por fin quedó liberada de la tiranía marxista nuestra querida roqueta, después de sufrir las vejaciones de los opresores.

No es posible olvidar bajo ningún concepto, este indicado día, pues hasta la Naturaleza lo señaló fastuoso, luciendo un día espléndido, con hermoso sol, temperatura propia del verano, sin brizna de viento y el mar en completa calma, como si todos los elementos se hubiesen puesto providencialmente de acuerdo, para festejar el fausto acontecimiento de la incorporación de Menorca a la España Una, Grande y Libre, reconquistada por las tropas españolas del bravo e imponderable Caudillo Franco, dirigente del Movimiento Nacionalista.

¡Con cuánta pena vemos transcurrir los días, después del viernes anterior día 3 del citado mes en que los aviones gloriosos de la base de Mallorca, lanzaron infinitas proclamas, conminando al pueblo honrado a la rendición de la isla y señalando

los perjuicios a que se exponía si no hacía caso de los consejos que se le daban para eludir el inevitable bombardeo que tendría que seguir de persistir en la resistencia, no solamente inútil, sino homicida!

¡Con qué amargura oíamos a algunos de los obreros, que aún después de conocer la rendición de Barcelona, Gerona, Figueras y la huida de los canallas del Gobierno marxista de Negrín a Francia, y que persistiendo en el engaño en que se les tenía por los llamados dirigentes de las masas populares, creían y sostenían que nuestra isla era inabordable y que a pesar de las derrotas continuadas del ejército rojo, la victoria de los marxistas era segura!

¡Y qué coraje despertaba en nosotros el ver como estos llamados dirigentes, procuraban buscar fuera de Mahón, los mejores lugares y seguros refugios, en buenas cuevas, para resguardarse ellos y sus familiares, con los objetos de valor, sin preocuparse de señalar sitios seguros, para que el pueblo pudiera recogerse en caso de un bombardeo nocturno, dejando a los desgraciados vecinos en la creencia de que escondidos en los sótanos de las casas, estaban a salvo sa-

biendo aquéllos, como sabían perfectamente, que de llevarse a cabo el bombardeo anunciado en las proclamas lanzadas por los aviones, intimando la rendición, no hubiera quedado ni una casa en pie y que todos los sótanos en que dormían confiados la gran mayoría de vecinos, se habrían convertido en sepulturas seguras, pues no hay en todo Mahón sótano alguno, que resistiera los efectos de una bomba solamente de cien kilos lanzada por un avión!

¡Con qué ansiedad buscábamos el día anterior noticias que confirmaran los rumores circulados de que se había convenido con los marinos ingleses, llegados a este puerto el martes 7, la rendición de la plaza ¡y qué decepción al llegar la noche y enterarnos de los rumores que los criminales del denominado Frente Popular, se habían negado a la rendición y acordaban resistir y resistir hasta derramar la última gota de sangre del pueblo menorquín!

La intranquilidad se apoderó de todos los vecinos, que durante todo el día se afanaron en trasladar camas y efectos a los sótanos y los que podían se marchaban al campo.

Por la tarde del día 8, entre la desesperación, cumpliendo pues con la intimación contenida en las proclamas lanzadas el día 3, los aviones empezaron el bombardeo que destruyó gran número de casas.

Al anochecer del día 8, todo Mahón estaba escondido en los sitios en que se creía fuera de peligro y empezó a circular la noticia de que en Ciudadela las tropas y el pueblo se habían sublevado bajo el mando del heroico comandante Tomás, que conminó al comandante militar de aquella plaza su rendición pacífica, a la que contestó éste disparándole varios tiros de pistola y a pesar de caer herido el señor Tomás, consiguió con su sereno pulso de su mano izquierda, matar a su cobarde adversario, adueñándose del mando.

En el transcurso de la noche los sublevados secundando las órdenes del heroico señor Tomás, continuaron su campaña por la liberación de Menorca emprendiendo la marcha hacia Mahón.

Desde los refugios, en esta ciudad se oían a menudo los disparos de la artillería roja que intentaba oponerse al avance, y toda la noche estuvimos oyendo un constante correr de autos, no pudiendo hacernos cargo de lo que sucedía, hasta que circuló la noticia de que en Mahón el coronel señor Useletti se había hecho cargo del mando de esta plaza y como por encanto, cesamos ya de oír detonaciones y a las tres de la madrugada nos enteramos de que los valientes, honrados, dignos y pundonorosos dirigentes rojos, apoderándose de las embarcaciones previamente preparadas, huyan con el botín recogido durante el tiem-

pe en que tuvieron al pueblo estropeado bajo sus garras marxistas.

¡Qué hermosos libros car el del día 9 y de qué modo se enancharon nuestros corazones al poder el- var a Dios las gracias por su divina protección conservándonos la vida! ¡qué gozo se esparció por toda la ciudad al conocerse la huida de los criminales y la liberación de Menorca! ¡con qué alegría estos vecinos al salir de sus refugios y túneles se contemplaban y abrazaban llorando de alegría al verse sanos y salvos y poder lanzar ya el hermoso grito de ¡Arriba España!

No es posible describir las emocionantes escenas que se sucedieron y el indescriptible entusiasmo con que se recibió la noticia de que las bravas tropas del Generalísimo Franco habían desembarcado en Ciudadela; y

la mayoría de estos habitantes que habían pasado la noche en vela sin apenas comer desde el día anterior, sintieron rejuvenecidos recorriendo la población en estruendosas manifestaciones de júbilo que se repitieron durante todo el día.

Menorquines: recordad siempre esta gloriosa fecha del día 9 de Febrero de 1939, en que por un milagro de la Providencia divina, se salvó Menorca de la más espantosa hecatombe, festejándolo en lo sucesivo como el más caro de los recuerdos, para que figure en los anales de la Historia de Menorca y al dar gracias a Dios por su divina intercesión, gritamos ¡¡¡Arriba España!!! ¡¡¡Arriba Menorca!!! ¡¡¡Viva el Caudillo Franco!!! ¡¡¡Viva el Ejército Nacional!!!

UN ESPAÑOL

El Estado Nacional-Sindicalista

Ayer quise tocar vuestro corazón en el sentimiento patrio y despertarlo, que conquistamos las tierras, más nos falta conquistar muchos corazones.

Hoy quiero hablar claramente a vuestras inteligencias iniciándoos en la gran verdad del pensamiento azul.

El siglo pasado lo podríamos definir como el siglo del capitalismo, que no es burguesía, la burguesía es algo grande a veces, y otras algo rastrero.

El capitalismo es el sistema de producir en gran cantidad financiada, personalizando el capital a veces, con un título de sociedad anónima humanamente impersonal, y muchas veces internacional o judaico masónico.

Hoy podemos afirmar que eso se acabó porque se acabó la teoría del liberalismo económico.

Se acabó también la lucha de todos contra todos, la anarquía comercial, porque se acabó la esclavitud del liberalismo y se dió libertad al individuo, ya que sólo es libre quien se siente protegido, y el hombre en el Estado liberal no era libre, era esclavo del capital, era esclavo de la anarquía comercial y era esclavo de la política.

El Estado Nacional-Sindicalista, que es totalitario, soñaba todo esto, acaba con los bajos precios obtenidos por el capital, bien fuera con grandes compras o con gran producción aniquilando al pequeño comerciante y al pequeño industrial formando una especie de monopolio que produce la centralización de capitales.

El Estado Nacional-Sindicalista acaba sobre todo con la política y con la esclavitud de la política. El hombre en el sindicato está en su puesto natural, la profesión, y trabajando, labora mucho más para la patria que en el partido político y además con la nueva estructuración, está verticalmente comunicado con el Estado, cosa que no conseguía el partido político.

El Estado, pues, conoce en todo momento todos los problemas que se plantean en todas las ramas de la producción, y los resuelve sin huelgas, sin odios, sino que cada vez une más en la santa hermandad nacional a patronos y obreros.

El Estado Nacional-Sindicalista exige salarios justos al empresario y da al obrero el subsidio familiar subvencionándolo por los hijos menores que tenga de catorce años, concede créditos agrícolas, revaloriza los productos del campo y regula los precios de las industrias para que éstas puedan pagar decentemente al obrero.

El liberalismo, pues, sin duda alguna es un virus destructor de la sociedad, la moral, la familia y la patria.

El Estado Nacional-Sindicalista es un espejo donde se refleja la conciencia y la voluntad del pueblo, y el pueblo en el concepto falangista, que conste para siempre, son todos los españoles.

Por ello el lema del Estado Nacional-Sindicalista es por la Patria, el pan y la justicia.

Palabras sencillas como palabras falangistas, sencillas siempre por lo rea es.

La realidad es comprensible fácilmente casi siempre, lo que falta muchas veces es conocerla de verdad.

El liberalismo, por ejemplo, es la gran tontería del niño-hombre.

Napoleón perdió la guerra en España porque España en la guerra nunca pierde cuando no hay liberalismo, más Napoleón venció y aniquiló a España políticamente, el liberalismo se sembró en España y dió un fruto raquílico, pero deshizo el sistema corporativo casi general entonces en toda la Europa.

Había razones contra lo corporativo, más eran razones de niños, algo así como si dijera: no quiero ir en automóvil porque sufrí un accidente.

El hombre era niño políticamente, acaso ahora sea para siempre hombre.

Ya, pues, antes de la Revolución Francesa se había adivinado que la humanidad, que la sociedad mejor, necesitaba organizarse, así como en tiempos remotos se vió la necesidad de crear una monarquía porque el cambio de las cosas acarrearía muchos inconvenientes.

La sociedad aumentó y la necesidad fué de más envergadura.

Es la evolución inevitable que es ley de las sociedades humanas.

FEDERICO SUAU ALABERN

La nueva España

Creemos en la suprema realidad de España. Se acabó aquello de que lo de fuera es mejor que lo nuestro. Se acabó el considerar mejores los productos extranjeros que los nacionales, y para ello, el Estado Nacional-Sindicalista protege sus producciones y sus industrias, poniéndolas en condiciones de competir con ventaja en todos los mercados.

Fortalecer a España para hacerse respetar, preparándola para combatir y aniquilar a los enemigos internos y externos; elevarla por encima de las mezquindades políticas y de clases, poniéndola a salvo del aislamiento interno y de la mediatización extranjera, así como del separatismo que es un crimen que no perdonamos; y engrandecerla hasta que vuelva a ocupar un puesto en Europa y sea el eje espiritual del mundo hispánico.

Eso es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles de los unos y de los otros, de los de arriba y de los de abajo para que unidos en apretado haz, se consiga la plenitud histórica de España: el Imperio.

A la realización de esta tarea que es sagrada por ser necesaria a España, habrán de plegarse inexorablemente todos los intereses de los individuos de los grupos y de las clases.

A trabajar, pues, para hacer que España sea Una, Grande y Libre. A trabajar sin descanso para aplastar a sus enemigos primero, y para engrandecerla después; no olvidando que es más fácil ganar una batalla por medio de las armas, que consolidarla después por medio de los hechos. Hechos y no palabras. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., no piensa en convencer al pueblo por medio de artículos y discursos, llenos de palabras retumbantes o frases más o menos literarias; va a convencer por medio de los hechos; obras son amores y no buenas razones.

Para conseguir que España sea lo que todos ansiamos, hemos de olvidar lo pasado: nada de negocios políticos; se acabó lo de izquierdas y derechas, finalizó radicalmente las luchas políticas nacidas del liberalismo, así como las de clases engendradas por el marxismo.

La unidad ha de ser la base de la España que amanece. En la España Nacionalista han de trabajar todos, ya que nada se ofrece ventajas momentáneas a los ciudadanos, sino pidiendo sacrificio para reconstruir lo destruido, sacrificio que se exigirá a unos y otros, no tolerándose que masas enormes vivan miserablemente, mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

En España Una, Grande y Libre, será en breve un hecho si seguimos, y así lo exigiremos, unidos todos en pensamiento y obra al Caudillo, quien con mano dura pero generosa, nos conduce a la victoria total sobre el capitalismo, el liberalismo y el marxismo.

MARCOS CARRERAS

Falange en Alayor

La Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ya tiene su casa en el vecino pueblo de Alayor.

En medio del entusiasmo enardecido de estos días, vibrantes de agitación y dinamismo, no ha olvidado una de sus cosas más esenciales, cual es la del hogar de hermandad donde se forja la nueva España.

El domingo, poco antes del mediodía, visitó el simpático pueblo el camarada jefe provincial, Sáiz Gralla, y en el domicilio de Falange celebró un cambio de impresiones con las camaradas que cuidan la organización en Alayor.

A continuación, los camaradas Martorell y Sáiz Gralla, dirigieron la palabra al pueblo reunido en la plaza donde está enclavado el domicilio de Falange.

Con verbo cálido, glosaron los principales fundamentos de Falange y la nueva legislación de la España Nacional-Sindicalista que, bajo la dirección de nuestro Caudillo, el hombre más grande del mundo, como ha reconocido los mejores periódicos internacionales, van forjando el porvenir esplendoroso del Estado, de la España indomable e invencible cuando se trata de defender su independencia, de defender sus tradiciones.

Los camaradas oradores vieron interrumpidas sus disertaciones con frecuentes y delirantes ovaciones, y de un modo especial los brillantes y patrióticos párrafos pronunciados por nuestro Jefe.

El acto terminó con el mayor entusiasmo, superior en mucho al que tantas veces admiramos en Alayor. Es la Falange que ha llegado a dicho pueblo, y decla que ha llegado Falange es el resurgimiento a la vida.

EMISIONES RADIOFONICAS

Desde hoy, todos los días a las doce y media horas, por el altavoz instalado en la fachada del Local de Falange se efectuará la emisión del Parte Oficial de Guerra facilitado por el Estado Mayor.

Nuevo Ayuntamiento

En virtud de la designación hecha por el Ilustrísimo Señor Comandante Militar de esta Plaza, en el día de ayer se constituyó el nuevo Ayuntamiento de Mahón, en la forma siguiente:

Alcalde: Don José de Olives Felíu.

Primer Teniente: Don José Codina Villalonga.

Segundo Teniente: Don Diego Botella Navarro.

Concejales: Don Guillermo Pons Fargas, don Francisco Tutó Col y don Fernando Síntes Moll.

Dichos señores al ofrecerse a entidades y particulares en sus cargos respectivos y en colectividad, lo hacen desde estas columnas, esperando que el vecindario todo les prestará su cooperación y ayuda en la ardua tarea de encauzar la vida municipal en este amanecer de la España Imperial.

D. JOSE DE OLIVES FELIU, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora Municipal de Mahón, hago saber:

Que para restablecer la situación legal y normal del 18 de Julio de 1936, se previene:

1.º Que sin perjuicio de los servicios del Ayuntamiento, todos los propietarios de las casas afectadas por el bombardeo, procedan inmediatamente a la retirada de los escombros que invaden la vía pública, a fin de dejarla libre y expedita. Los inquilinos pueden colaborar al fin que se persigue.

2.º Que debiendo recuperar nuestra ciudad su ganado título de población aseada y limpia, se requiere al vecindario para que haciéndose cargo de las circunstancias, proceda a la inmediata limpieza del exterior de sus habitaciones y parte de acera que corresponde a cada casa, invitándole a que también colabore en la limpieza de la calzada correspondiente.

3.º Que restablecida la situación legal del 18 de Julio de 1936, deben los propietarios y colonos de este término municipal, reintegrarse en sus puestos para cumplir la misión social de aprovisionamiento de la ciudad, siendo corregidos hasta el máximo legal los que en tal orden creasen dificultades o entorpecimientos.

Así mismo, es preciso que vuelva la industria a su desarrollo normal con la posible rapidez que demandan las circunstancias de liberación de nuestra ciudad.

4.º Que para aumentar el aspecto normal y alegre de toda población liberada, se requiere al vecindario para que mantenga abiertas puertas y ventanas, incluso en las primeras horas de la noche, a fin de contribuir a la iluminación de la vía pública.

5.º Que dentro del plazo de veinte y cuatro horas a contar de la publicación de este Bando, todo propietario de casa en cuya fachada exista una placa cuyo nombre hubiese sido cambiado y esté relacionado con el socialismo, comunismo, etc., viene obligado a destruirla o retirarla.

Igualmente viene obligado a quitar en el indicado plazo, cuantos carteles y trozos de ellos estén pegados en aquellas paredes y se refieran a dichas tendencias políticas, y

6.º Que necesitando esta Alcaldía facilitar alojamiento a señores Jefes y Oficiales del Ejército Nacionalista, que a diario se presentan a esta ciudad y, considerando que buen número de vecinos tienen, en debidas condiciones, habitaciones disponibles, apelo al patriotismo de los mismos para que pasen por oficinas del Ayuntamiento a inscribir las que puedan ofrecer a tal objeto.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Mahón 13 Febrero de 1939.— El Alcalde, José de Olives.

SON necesarios un cocinero y dos mujeres para el Servicio de Auxilio Social. Se darán instrucciones en el local social, antiguo Casino Mahonés.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Jefe Insular, Sánchez Rodríguez.